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第５回定例会議事日程 
 
会 期 

令和６年５月３１日（金）   開会 午前    ９時３０分 
                 閉会 午前   １０時２２分 
 

場 所 

  アストくにさき３階会議室 

 

議 事 

議案第 22 号 準要保護児童・生徒に対する就学援助費の認定について 

同意第 2 号 国東市公民館運営審議会委員の委嘱について 

同意第 3 号 史跡安国寺集落遺跡整備検討委員会委員の委嘱について 

同意第 4 号 国東市文化財調査委員会委員の委嘱について 

同意第 5 号 国東市歴史体験学習館協議会委員の委嘱について 

 

 

報告・説明事項 

○区域外・校区外就学の報告について 
 

 

その他 

 

 

 

出席者（１２名） 

   教育委員（５名） 

      教 育 長              岩 光 一 郎 

教育長職務代理者           古 城 芙美枝 

委   員              手 嶋 秀 法 

委   員              松 尾 泰 二 

委   員              福 永 泰 信 

 

   教育委員会事務局（７名） 

      教育総務課長             村 井 奈穗子 

学校教育課長             末 平   誠 

社会教育課長             黒 木 宏 一 

文化財課長              榎 本 雅 彦 
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図書館事務長             都 留 英 基 

教育総務課総務係総括リーダー     河 野 裕 章 

      教育総務課総務係主事         戸 髙 南 美 

 

 

【午前９時３０分】 

村井教育総務課長 開会宣言 

 

【教育長あいさつ】 

  岩 光 教 育 長 

 

【会議録署名委員指名】 

岩 光 教 育 長 会議録署名委員に福永委員、手嶋委員を指名 

 

【前回会議録承認】 

全 委員承 認 

 

【各課報告及び今後の日程】 

   村井教育総務課長  5 / 1 管理職会議 

5 / 8 令和６年度九州都市教育長協議会定期総会 

5 /15 第１回臨時議会 

5 /17 別府教育事務所教育長会議 

5 /17 第１回国東市国東町統合小学校準備委員会 

    第１部会 

5 /21 大分県市町村教育委員会連合会総会 

5 /21 第１回国東市国東町統合小学校準備委員会 

    第３部会 

5 /24 平成６年度大分県危機管理研修会 

5 /23 第１回国東市国東町統合小学校準備委員会 

    第２部会 

5 /27 第１回国東市国東町統合小学校準備委員会 

    （全体会） 

5 /28 学校安全衛生委員会 

5 /30 国東市議会第２回定例会 開会 

5 /31 教育委員会第５回定例会 

6 / 6 国東市議会第２回定例会 一般質問 

6 /10 国東市議会第２回定例会 一般質問 

6 /13 国東市議会第２回定例会 議案質疑 
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6 /13 令和６年度国東地区学校保健会総会 

6 /14 国東市議会文教厚生常任委員会 

6 /21 国東市議会第２回定例会 閉会 

  

末平学校教育課長 5 / 7 くにさき地区教育推進委員会幹事会 

5 / 9 研究主任会 

            5 /10 体育主任会 

            5 /13 くにさき地区教育推進委員会定例会 

            5 /16 人権教育主任会 

            5 /21 幼保小連絡協議会 

            5 /22 第１回くにさき地区教育研究会・教育課程 

研究協議会 

            6 / 4 郡・市総合体育大会 

            6 / 8 郡・市総合体育大会（剣道） 

            6 /10 市町村健康教育主管課長及び学校給食共同 

調理場長会議 

            6 /12 第１回中学校教科研究協議会 

            6 /17 別府教育事務所学校訪問 

            6 /18 別府教育事務所学校訪問 

            6 /19 中学校教科研修協議会 

            6 /19 市教委学校訪問 

            6 /20 市教委学校訪問 

            6 /24 別府教育事務所学校訪問 

            6 /25 市教委学校訪問 

            6 /26 別府教育事務所学校訪問 

            6 /28 別府教育事務所学校訪問 

            6 /28 市教委学校訪問 

 

黒木社会教育課長 5 / 8 第１回身になる人権講座 

            5 / 9 新任社会教育行政職員研修 

            5 /10 スポーツ推進委員協議会総会 

            5 /12 すくすくスポーツ祭（バレーボール） 

            5 /12 大分県子ども会育成会連絡協議会総会 

            5 /14 スポーツ協会会計監査 

            5 /14 九州瀬戸内高等学校女子駅伝競走大会 

会計監査 

5 /17 別社研 総会及び第１回研修会 

5 /17 全国公民館研究集会第２回実行委員会 
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5 /18 くにさき少年少女発明クラブ開講式 

5 /20 安岐テニスコート利用開始 

5 /22 第１回国東市人権を学ぶ会 

5 /22 第２回プロポーザル審査委員会 

5 /27 くにさき地人協 総会及び第１回研修会 

5 /27 第２３回九州瀬戸内高等学校女子駅伝競走 

    大会実行委員会 

5 /27 別府地区公民館連合会総会 

            5 /28 国東市スポーツ協会総会 

            5 /28 県公民館連合会総会 

            5 /29 第１回国東市社会教育委員会 

            5 /30 県社会教育委員連絡協議会理事会 

            5 /31 国東市ソフトボール協会支部長会議 

            6 / 8 第４０回大分県小学校陸上競技会交流大会 

            6 /14 県青少年育成県民会議 

            6 /15 くにみマリンスポーツ施設・海開き神事 

            6 /16 くにみマリンフェス２０２４ 

            6 /17 国東市協育ネットワーク推進協議会総会 

            6 /18 スポーツ協会第１回運営委員会（大分県民 

スポーツ大会） 

                        6 /21 県社会教育委員連絡協議会総会・研修会 

            6 /25 公民館運営審議会 

            6 /26 第２回人権を学ぶ会 

            6 /27 国東市青少年健全育成市民会議総会 

 

      都留図書館事務長  5 / 4 ＧＷスペシャルおはなし会 

            5 / 5 ＧＷスペシャルおはなし会 

            5 / 9 あかちゃんお話し会 

            5 /25 くにさき図書館臨時休館 

               （アストくにさき停電工事のため） 

            6 / 8 おはなし会（くにさき・武蔵・安岐図書館） 

            6 / 9 おはなし会（国見図書館） 

            6 /13 赤ちゃんおはなし会 

            6 /18 市図書館ブックスタート＜対象１、６歳児＞ 

            6 /25 市図書館ブックスタート＜対象４～５か月の         

乳児＞ 

 

   榎本文化財課長 5 / 3 弥生のムラ「端午の節句」 
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            5 / 8 古代石がま講座① 

            5 /10 たたら製鉄講座① 

            5 /14 古代土器づくり講座① 

            5 /17 古代かずら工芸講座① 

            5 /21 古代とんぼ玉講座① 

            5 /23 古代編物講座① 

            5 /24 弥生のムラ歴史講座① 

            6 / 7 【３】社会見学受入（明治学園中：北九州市） 

            6 /12 古代石がま講座② 

            6 /14 たたら製鉄講座② 

            6 /15 【４】体験受入（はなぐるま：大分市） 

            6 /18 古代とんぼ玉講座② 

            6 /20 【５】体験受入（富来小：田植え） 

            6 /21 古代かずら工芸講座② 

            6 /26 古代土器づくり講座② 

            6 /27 古代編物講座② 

            6 /27 古代土器づくり講座② 

 

      村井教育総務課長 5 /16 食物アレルギー面談（志成学園） 

    (給食センター分）5 /20 令和４・５年度学校給食費未納催告書送付 

            5 /21 食物アレルギー面談（小原小学校） 

            5 /23 国東市学校給食施設整備庁内検討委員会 

           5 /31 令和６年度学校給食費 ４月分納期限 

 

岩 光 教 育 長 それぞれの課、担当より報告がありましたが、委員さん方そ 

れについてご質問等ございますでしょうか。 

福 永 委 員 社会教育課にお願いします。６月１７日に協育ネットワー 

クの総会がありますけれども、総会に関わっていらっしゃ 

る方々はどれ位の人数の方がいらっしゃる、またどういっ 

た分野の方が関わっていらっしゃるか教えて頂きたいと思 

います。 

黒木社会教育課長 国東市協育ネットワーク推進協議会の委員さんは、会長は 

教育長なのですが、市全体部分でみますと１３名で、あと各 

地域にも国見から安岐まで地域のネットワーク委員という 

のがございまして、関わっている方としますと、地区公民館 

の館長ですとか、教職員のＯＢの方、ＰＴＡの関係の方、婦 

人会とか商工会の青年部の代表の方です。実際に先生のＯ 

Ｂの方とか、学びの教室とかで指導に来てくれる方も委員 
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さんになっています。学校の代表の方も学校長とかが地域 

の委員になってもらっております。各地域の委員さんが、国 

見が１０名、それから国東がちょっと多いですけれども１ 

７名、武蔵が９名、安岐が１０名となっております。 

福 永 委 員 ありがとうございます。前も手嶋委員の方から指摘があっ 

たと思うのですけれども、役職指定がやっぱり入ってきて 

いるようなのですけれども、敬老会の方からお話頂いたの 

ですけれども、突然案内がやってくると。全然こういうこと 

に普段関わってはいないのですけれども、その役に敬老会 

の会長とかがなると、案内が来ますと。普段何もしていない 

のに、役になったばっかりにそういう案内がくると。他の敬 

老会以外の分野でもそうですけれども、大体会長とかの成 

り手がもう中々見つからない。こういう役がどんどん来る 

のだったら、もう流石に引き受けられないというところが 

出てきていますので、新しく役になられた方には、前もって 

こういったことがあると事前にお知らせして頂いて納得し 

て頂いてからこういうのに参加して頂けるようにした方が、 

中々次の方に役を代わりたいけれど代われないという状況 

がかなり出ていますので、こういうのはどんどん他の分野 

でも役職指定ということでどんどん入ってくると中々本当 

に成り手がいないと。なので敬老会で言うと要するにもう 

人はいるけれど解散せざるを得ないような感じにどうして 

もなってきていたりしますので、前もって、事前にお知らせ 

とかあった方が、それ以外に何かいい手があれば良いので 

すけれども、いきなり案内がくるというのが中々面食らっ 

ているような感じです。 

黒木社会教育課長 老人クラブの方も各地域も含めて委員になって頂いており 

ます。実際に老人クラブの会員の方とかも、学校の方に来て 

頂いて色々な教室をやってもらっているという事実もござ 

います。各団体の役員を引き受ける方が少なくなってきて 

いる事実も分かりますが、初めて案内を見るというのも、そ 

ういう方もいらっしゃるのかもしれません。中々ただ全て 

についてこちらから事前に周知というのは難しいのかなと 

いうふうには思いますけれども、出来ればその役員さんの 

中でもこういう行事があるのだというところは引き継いで 

頂ければありがたいのかなというふうには思います。すみ 

ません。回答にはなっていないかもしれませんけれども。 

岩 光 教 育 長 よろしいですか。やっぱり丁寧に、協力してもらう立場なの 
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で、説明するとか事前にお知らせするとかいうのも出来る 

限り検討して頂きたいと思います。その他、委員さん、ござ 

いますか。はい。では、古城委員お願いします。 

古 城 委 員 図書館についてですが、５月４日、５日、ゴールデンウィー 

クスペシャルおはなし会が安岐図書館、次の日にくにさき 

図書館で行われているということですけれども、どんな内 

容だったかとか、どの位の参加者がいたかとかが気になり 

ますので教えてください。 

都留図書館事務長 子どもの読書週間に合わせてこのイベントは決まったもの 

でございます。今書いているのが安岐図書館とくにさき図 

書館ですが、４月には国見図書館、それから武蔵図書館でや 

っております。内容としましては、司書の方が子どもたち、 

参加者に読み聞かせをするということと、体験コーナーと 

いう形で何らかの体験をしてもらおうということで、これ 

も司書の方々が考えたのですが、お菓子作りをしたり、スイ 

ーツ、クッキー作りといった形で、体験コーナーをひとつ設 

けてやっております。合わせて４館のブックリサイクルも 

実施しておりまして、廃刊というか廃棄する、図書の入れ替 

えをするためにブックリサイクルとして、今回実績として 

千三百三冊、４館のブックリサイクルをしております。参加 

者につきましては、４館合わせてになりますけれども、１７ 

８名、これは保護者もひっくるめての数になりますが、参加 

者がありました。以上でございます。 

古 城 委 員 結構予想よりいたなと。ありがとうございます。 

岩 光 教 育 長 その他ございますでしょうか。よろしいでしょうか。 

全 委 員  はい、よいです。 

 

 

 

【議 事】 

 

議案第22号 準要保護児童・生徒に対する就学援助費の認定について 

 

村井教育総務課長 〈配付資料をもとに内容について説明〉 

岩 光 教 育 長 よろしいでしょうか。 

全 委 員  はい、よいです。 
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同意第2号 国東市公民館運営審議会の委嘱について 

 

黒木社会教育課長 〈配付資料をもとに内容について説明〉 

岩 光 教 育 長 よろしいでしょうか。 

手 嶋 委 員 初めて国東市で一本化したということなのですが、となる 

と全員新任となると思うのですが、これまでの各旧町ごと 

の公民館運営審議委員も経験された方が殆どなのか、それ 

とも本当に初めてなのかということを教えてください。 

黒木社会教育課長 殆どの方が旧町の時からの委員さんでございます。６番の 

加藤委員が新しい方で、９番、１０番のお二人につきまして 

は役職指定ということで校長会の副会長、それから社会教 

育委員長ということです。 

手 嶋 委 員 ありがとうございます。 

岩 光 教 育 長 手嶋委員、よろしいですか。 

手 嶋 委 員 はい、よいです。 

岩 光 教 育 長 その他、ご質問、ご意見等ございますか。 

全 委 員  はい、よいです。 

 

 

同意第3号 史跡安国寺集落遺跡整備検討委員会委員の委嘱について 

 

榎本文化財課長 〈配付資料をもとに内容について説明〉 

岩 光 教 育 長 よろしいでしょうか。 

全 委 員  はい、よいです。 

 

 

同意第4号 国東市文化財調査委員会委員の委嘱について 

 

榎本文化財課長 〈配付資料をもとに内容について説明〉 

岩 光 教 育 長 よろしいでしょうか。 

全 委 員  はい、よいです。 

 

 

同意第5号 国東市歴史体験学習館協議会委員の委嘱について 

 

榎本文化財課長 〈配付資料をもとに内容について説明〉 

岩 光 教 育 長 よろしいでしょうか。 

全 委 員  はい、よいです。 
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【報告・説明事項】 

 

〇区域外・校区外就学の報告について 

 

末平学校教育課長 〈配付資料をもとに内容について説明〉 

岩 光 教 育 長 よろしいでしょうか。 

全 委 員  はい、よいです。 

 

 

 

【その他】 

 

  〇福永委員からの質問について 

 

福 永 委 員 図書館にお伺いしたいのですけれども、図書館で年間新し 

く本を購入する際に年間の予算はどれ位あるか今分かりま 

すか。今直ぐに分からなければもういいです。 

都留図書館事務長 申し訳ないです。はっきりした数字は分からないのですけ 

れども、今年図書館については一般予算の他に寄付金も頂 

いております。それが二百万円程頂くような形で図書館の 

新刊の購入という形で充てたいと考えております。 

福 永 委 員 普段だったら寄付金なんかそう滅多にないと思うのですけ 

れども、図書館が国東市に４館あるので、４館ごとに予算が 

割り当てられたりしているのですか。それともまとめて全 

体でいくらという感じなのですか。 

都留図書館事務長 予算自体は全体で付くのですが、それを４館のそれぞれ特 

色がありますので、それぞれ司書が本を選定して購入の計 

画を立てるという形になっております。 

福 永 委 員 一般の市民からこういう本を購入して頂きたいとかいう、 

そういう希望とか年間少なからず何件かはあったりするも 

のなのですか。 

都留図書館事務長 はい。市民からの要望も取り入れて、そこら辺は司書が考え 

ております。 

福 永 委 員 それと、これは図書館に入るか僕には分からないのですけ 

れども、学校の中にも図書館がありますけれども、それも図 
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書館の管理の分野になるのですか。それとも学校独自の管 

理になるのですか。 

都留図書館事務長 司書は図書館の所属になるのですが、それぞれ学校の方に 

勤務をしております。その学校の司書がそこは管理する形 

になっております。 

福 永 委 員 一応市の図書館の管理ということになるのですか。 

都留図書館事務長 はい。 

村井教育総務課長 学校の図書館の図書の部分については、予算的なものは教 

育総務課の方に付いております。選定等については、図書館 

の方から来られている司書の方が選定をしております。廃 

棄分についても、同じように司書がしております。 

福 永 委 員 ありがとうございます。それで国東市になってから色々学 

校の統廃合が進んでいますけれども、各学校にあった、閉校 

になった学校の蔵書、その本はどういうふうに扱われてい 

るのですか。 

都留図書館事務長 図書については、閉校になった部分については、新たな学校 

の方に移す、それから廃棄をするものは廃棄をするという 

形とか整理をさせて頂いております。 

福 永 委 員 国見でも３つが一緒になったのです。２つ分の学校にある 

蔵書が１校に集まる訳です。今回も国東町の方も小原と旭 

日の蔵書が国東小学校に移ると。結構な量だと思うのです 

けれども、そこら辺は大丈夫なのですか。 

都留図書館事務長 作業については、ここの図書館の司書を作業に派遣する形 

にして整理するするような形です。残す図書と、それから廃 

棄する図書は結構な量になります。廃棄する図書も一気に 

廃棄は中々出来ないので先程申しましたブックリサイクル、 

そんな形で市民に引き取って頂いたりとか、そういった形 

で廃棄するというか処分するという形を取っております。 

福 永 委 員 ありがとうございます。 

岩 光 教 育 長 よろしいですか。 

福 永 委 員 もうひとつ、学校の中の図書ですけれども、つまり先生方か 

ら子どもたちにこういった本を読んでもらいたいとかいう 

要望で、こういう本を買ってほしいという、そういう要望が 

あったりとかはないのですか。 

都留図書館事務長 要望が先生に限らず、一般の方もひっくるめて要望が上が 

ればそれを司書が受け止めて購入の検討をさせて頂いてお 

ります。 

福 永 委 員 上がればということですね。 
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都留図書館事務長 はい。 

福 永 委 員 今そういうのは余りないですか。先生方からこういう今学 

校の図書館の中になくて、今子どもたちにそれぞれの学年 

に応じてこういった本を読んでもらいたいなというのが先 

生方の中から出てくるというのはないですか。こういう本 

を買ってほしいとか、入れてほしいとか。 

都留図書館事務長 確認はしているとは勿論思いますけれども、勿論要望が上 

がれば先程言ったとおり要望に応えるような形で検討はさ 

せて頂いています。上がっているかどうかというところは、 

申し訳ないのですけれども把握はしておりません。 

岩 光 教 育 長 福永委員、学校はですね、教員の中にも図書館担当という先 

生がいらっしゃって、それと司書さんがいて、今子どもたち 

がどういうふうな、子どもたちも図書委員会というのもあ 

って、子どもたちなりにこんな本があったらいいなという 

ようなものを要望したり、また図書館が移動図書館かな、あ 

あいうので学校にないようなものを移動させて運んできて 

くれて子どもたちに本に触れさせるような授業もやってい 

るのです。各学校には児童数、生徒数に応じて規定の冊数、 

これを下回ってはいけないというような冊数がそれぞれ学 

校規模によって決まっているので、その数を常に意識しな 

がら、配置しながらまた新しいのを入れるというような作 

業を毎年チェックしながらやっています。今回統廃合によ 

って児童数が変わってくるので、そこはきちんとそれに則 

りながら数を確保していくというような作業をやっていっ 

ていると思います。 

福 永 委 員 結構本はそんなに安くないですよね。ある程度予算組まれ 

ていても意外とこう分厚い値の張るものだったらあまり冊 

数も買えないとかになるので、沢山予算が付いているよう 

でも買ってみるとそんな量じゃないっていう場合が結構あ 

るので、要望が結構あるのであればちょっと多めに予算取 

って頂いて市民の方々にも、子どもたちにも皆さん手に取 

って読めるように色々配慮して頂けたらなと思います。 

岩 光 教 育 長 はい。ありがとうございました。その他全体を通してご意見、 

ご質問等ございますでしょうか。よろしいでしょうか。 

松 尾 委 員 ちょっと、いいですか。今の図書館の件ですけれども、二百 

万の寄付とかって、それは特定の個人の方からなのか、団体 

の方からなのか。言いにくいかもしれませんが。あるいは何 

とか文庫とか、そういう形に最終的になるのかどうか。分か 
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りますか。 

都留図書館事務長 すみません。寄付先は私も把握はできていないのですけれ 

ども、社会教育の青少年健全育成のために使ってください 

という、まずもって寄付の意向だったので、それを検討した 

結果図書購入という形で承っております。 

松 尾 委 員 分かりました。ありがとうございました。 

岩 光 教 育 長 よろしいですか。その他ございますでしょうか。 

福 永 委 員 いいですか。時計がね、これは全然関係ないのですけれども、 

２つあるのですけれども、てんでバラバラなので、大分何年 

も前からこういう状態なので、改修もされていることなの 

で、ついでに、どこが悪いのか分かりませんけれども、改善 

して頂けたらなと思います。 

黒木社会教育課長 アストを管理している社会教育課です。全部これは集中で 

なっているのでですね、集中の元が今壊れている状況です。 

今修理する手配をしているので、もうしばらくお待ちくだ 

さい。 

福 永 委 員 すみません。 

 

 

【午前１０時２２分 閉会】 

 
   村井教育総務課長 閉会宣言 

 

 

令和６年６月２４日 

 

（署名委員） 教育委員  古 城 芙美枝  ㊞ 

 

教育委員  福 永 泰 信  ㊞ 

 

（会議録作成者） 国東市教育委員会 
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